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Édito 
L’édito de notre bulletin respire est 
un moment privilégié d’expression. 
Je commencerai par vous donner 
des nouvelles sur l’évolution de notre 
projet de rénovation du centre ville 
« La Distillerie ». 

Nous nous approchons d’une étape 
importante : la démocratie parti-
cipative. Nous allons enfin partager 
avec vous, associations et usagers, 
les grandes lignes de cette rénovation 
qui vont changer la face de notre 
ville : parc urbain et jeux d’enfants, 
commerces, augmentation des places 
du parking Abelanet, mise en 
esthétique du centre ancien, nouveau 
dojo, salles culturelles, espace 
social avec la maison sociale du 
département… Nous allons également 
profiter de ce grand chantier pour 
engager un renouvellement des réseaux 
d’assainissement et d’eau trop 
vétustes. Une nécessité pour notre 
ville, pour notre environnement ! Nous 
avons donc entrepris après la période 
Covid, ce grand projet qui nous de-
mande un investissement complet, une 
énergie débordante et une motivation 
à toutes épreuves. Nous réussirons ce 
grand changement. J’en ai la volonté, 
les travaux débuteront en 2024.
Nous nous inscrivons dans l’héritage 
de notre ville, toujours à la pointe 
sur les équipements structurants et 
novateurs. 

Jeune équipe municipale, 
nous démontrons sur le 
projet du stade syn-
thétique notre capacité 
d’exécution, de réflexion 
et d’évolution.
Toulouges, est une des 
rares villes à disposer d’un 
terrain synthétique. C’est 
avec fierté que nous proposons 
un équipement sportif de qualité à 
nos associations sportives tout en 
préservant notre ressource en eau. 

Cet édito est le moment pour vous dire 
que nous sommes pleinement investis 
pour améliorer nos services liés à la 
propreté, à la sécurité, à la proximité. 
Je remercie les agents dédiés à ces 
services pour leurs efforts parfois 
injustement sous-estimés. Je rappelle 
que la propreté et le respect de notre 
environnement sont les devoirs de 
tous ! 

Les agents de notre ville et notre 
équipe municipale ont la volonté de 
faire de Toulouges, une ville exemplaire 
et saine. Je ne lâcherai pas cette 
ambition, nous progressons, mais je 
souhaite m’approcher de la perfection. 
Une minorité ne prendra pas le pas 
sur la majorité qui recherche une ville 
calme, prospère et propre. Nos équipes 
et nos élus ont l’énergie pour mener à 
bien cette exigence. 

Nous préparons Noël 
et notre marché, déjà 
réputé après seulement 
deux années. De belles 
surprises arrivent. Nous 
allons encore vivre en 

centre ville 30 jours de 
fêtes, d’animations enfants 

et de concerts … 

la présence de chalets tenus en 
majorité par des commerçants de 
notre ville est une fierté pour nous 
et une reconnaissance du travail 
entrepris par la ville. Parallèlement le 
développement économique s’intensifie 
avec l’évolution de la zone économique 
Naturopole III où les entreprises 
investissent les lieux progressivement. 

Ces quelques mots pour vous affirmer 
ma force à continuer et à faire évoluer 
l’image de notre ville, à conduire des 
projets d’envergure et novateurs. 
L’exigence doit être notre guide. 

Depuis quelques temps, l’identité de 
notre ville s’impose, notre mode de 
vie et nos infrastructures améliorent 
l’attractivité toulougienne. Il faut la 
préserver et la faire prospérer. C’est 
la mission que vous m’avez confiée. 
Bonne lecture !                                                                        

Nicolas Barthe 
Maire de Toulouges
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Les nouveautés
DE LA RENTRÉE

MODERNISATION DU RESTAURANT 
SCOLAIRE ET CRÉATION 
D’UN SELF-SERVICE

DOSSIER ·  RENTRÉE

          Durant l’été nous avons préparé de belles 
surprises à nos enfants pour cette nouvelle année 
scolaire. C’est plus de 1000 élèves de notre 
commune qui ont effectué leur rentrée. Oui        
l’éducation est, et restera, une priorité de notre       
mandat et nous ne lésinerons pas sur les investis-
sements nécessaires.

Nous avons investi près de 115 000 euros pour nos 
enfants avec l’installation d’un self-service au 
restaurant scolaire. Grâce à la compétence et la 
ténacité de notre équipe administrative, nous avons 
obtenu un taux de subvention optimal. Sachant que 
la commune doit apporter un minimum de 20% dans 
tout investissement, les aides octroyées par l’État 
(30 930€), le Conseil Départemental (23 000€), 
Perpignan Méditerranée Métropole (24 370€) ainsi 
que le SYM PM (7 986€), représentent un total de 75% 
du montant total. 

Le choix du SYM PM comme nouveau prestataire a été 
guidé par de nombreux critères :

possibilité de choix des entrées et desserts,
possibilité du choix de repas végétarien 
(à partir de janvier 2024),

décommande des familles réduite à 48h 
et non plus à 10 jours comme l’ancien prestataire,

transports gratuits 2 fois par an et par classe 
pour les sites partenaires,

activités pédagogiques gratuites ou à tarifs très 
modérés pour toutes les classes avec comme 
thématique le développement durable, la santé ou le 
jardinage/potager,

2 repas par an conçus par des chefs Toques Blanches 
du Roussillon,

les tenues des agents et produits entretiens `
sont fournis par le prestataire.

Stéphanie Gomez,
Adjointe déléguée à l’éducation

Effectif depuis le mois d’août, les enfants du centre de 
loisirs ont pu l’étrenner comme une répétition avant 
le grand jour de la rentrée. Le jour J, c’est 350 enfants 
qui l’ont découvert. Les agents de restauration et les 
animateurs ont pris en main ce nouvel outil, petits et 
grands ont pu en apprécier son utilisation : moins de 
bruit en salle, respect du rythme et de l’autonomie 
de l’enfant… Les élèves peuvent choisir entre deux 
entrées, et deux desserts, ce qui leur permet plus de 
liberté et de variétés dans leurs choix alimentaires. 
Sensibilisés à l’environnement et afin d’éviter le 
gaspillage, une fois le repas terminé, ils débarrassent 
eux-mêmes leur plateau à la table de tri sélectif.

On ne peut également que féliciter nos agents 
techniques impliqués dans ce projet qui répond 
parfaitement aux attentes des enfants et de notre 
dévoué personnel de restauration. Tous ont su 
s’adapter et s’organiser en gardant toujours à l’esprit 
l’objectif du bien-être des enfants. 
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Les nouveautés

témoignage

DOSSIER ·  RENTRÉE

UN ABRI DE VÉLO
POUR L’ÉCOLE
MATERNELLE

     C’est avec grand plaisir que j’intègre
 l’équipe éducative de l’école Jean Jaurès

                                                                                                                   Christophe Sendra

UN NOUVEAU DIRECTEUR
À L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

À l’école élémentaire, un abri de vélo 
a été installé dans le but d’inciter 
les parents aux déplacements doux, 
bénéfiques à l’environnement et à 
la santé.

LE RELAIS PETITE 
ENFANCE AUGMENTE 
SON TEMPS D’ACCUEIL

Le Relais Petite 
Enfance évolue ! 
Afin d’assurer un 
meilleur accueil 
et de satisfaire 
un maximum de familles, le relais 
élargit ses horaires en augmentant 
les créneaux d’ouverture au public 
en semaine mais aussi en ouvrant 
lors des vacances scolaires. 

De plus à compter du mercredi 4 
octobre, le relais Petite Enfance 
est ouvert, tous les premiers et 
troisièmes mercredis du mois, 
de 9h30 à 12h, aux familles de la 
commune accompagnées de leurs 
enfants de 3 mois à 3 ans pour des 
ateliers ludiques. 

Informations et inscriptions 
au 06 10 46 09 54

infos en 

DE NOUVEAUX JEUX À LA CRÈCHE MUNICIPALE

Des améliorations ont été également apportées à 
la crèche avec l’installation de nouveaux jeux : une 
cabane avec son toboggan et un camion de pompier 
vont pouvoir favoriser la motricité et l’imagination 

des tout-petits. Merci à l’entreprise toulougienne 
Paysages Synthèse pour ce mobilier de jeux. 

NOUVEAU BUREAU DE L’ASSOCIATION
DES PARENTS D’ÉLÈVES DE TOULOUGES (APET)

Christine Malet,
Adjointe déléguée 
à la Petite Enfance

Audrey Calvet,
Conseillère 
municipale
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ENVIRONNEMENT ·  AGENDA 2 1

On peut définir un agenda comme la liste des actions 
à entreprendre chronologiquement pour réaliser ses 
objectifs.

L’Agenda 21 liste donc les actions constructives à 
réaliser au 21° siècle (aujourd’hui) pour la sauvegarde 
de notre environnement.

A cet effet a été créé sur la commune de Toulouges un 
Conseil Citoyen consacré lors de sa première réunion 
à la relance de l’Agenda 21 communal.

Il faut souligner l’implication tangible et positive des 
élus participants à la réunion préparatoire pilotée par 
Isabelle Osterstock-Tournaire, à laquelle ont participé 
des Toulougiens très motivés comme Laurette Naranjo 
ou Sylvain Coulon. Les 3 axes majeurs des actions à 
entreprendre ont été définis et déclinés :

Qualité environnementale
Equité sociale
Efficacité
A Toulouges, l’Agenda 21 est sur de bons rails, piloté par 
un Conseil Citoyen motivé par la transition écologique 
nécessaire au bien être des Toulougiens.

L’AGENDA 21, 
C’EST REPARTI !

Isabelle Osterstock, 
Conseillère municipale 
déléguée Agenda 21 

LUMIÈRE
Perpignan Méditerranée Métropole, l’Europe (feder) 
et l’État (dsil) partenaires financiers du plan de 
rénovation de l’éclairage public.

En 2016, 14 communes de Perpignan Méditerranée 
Métropole se sont constituées en deux pôles 
territoriaux compétents en matière de gestion des 
compétences voirie et éclairage public. 

Le pôle Salanque (Bompas, Sainte-Marie-la-
mer, Torreilles, Villelongue de la Salanque, Saint-
Hippolyte) et le pôle grand Ouest (Baixas, Canohès, 
Le Soler, Llupia, Pézilla la Rivière, Ponteilla-Nyls, 
Saint- Féliu d’Avall, Toulouges et Villeneuve de la 
Rivière) ont initié en 2017 une réflexion sur la maîtrise 
des dépenses d’énergie et notamment d’éclairage 
public. En effet, ces dépenses représentent près 
de 70%  du  budget  de  fonctionnement  des  deux  
pôles territoriaux et augmentent annuellement. 
Les deux pôles ont donc acté en 2018 la réalisation 
d’un plan lumière à l’échelle des 14 communes. La 
finalité de ce plan lumière est de garantir 66% 
minimum d’économie d’énergie. Pour cela, il convient 
de réaliser 3 objectifs et leur plan d’investissement : 
l ’objectif sécurité, l’objectif qualitatif et l ’objectif 
énergétique.

• L’objectif « sécurité » représente la mise à jour 
du diagnostic et la liste des investissements 
indispensables liés à la conformité des installations 
et à la sécurité des personnes : réalisé en 2022.

• L’objectif « qualitatif » vise à remplacer les 
luminaires les plus anciens (notamment les lampes 
à vapeur de mercure) par des luminaires à leds ainsi 
qu’à mettre en place des systèmes d’allumage de 
type horloge astronomique travaux 1er semestre 
2023.

• Enfin, l’objectif « énergétique » liste les 
investissements liés au remplacement des lampes 
énergivores et les dispositifs de gestion permettant 
d’atteindre au moins 66% d’économie d’énergie : 
travaux 2ème semestre 2023/début 2024.

La maîtrise d’œuvre, d’un montant HT de 190 454,18 €, 
a été confiée au groupement d’études RTI, MB 
études et ICS. Les entreprises ECL, INEO et CITEOS 
ont réalisé les travaux de l’objectif sécurité, d’un 
montant HT de  1 794 517  €. Ces travaux ont débuté 
en octobre 2021 pour se terminer totalement le            
31 décembre 2022 ; ils ont bénéficié des subventions 
suivantes : Europe (FEDER) à hauteur de  1 000 000 € 
et de l’ Etat  (DISL) à hauteur de 435 613 €.

Le plan

Khalid Nessar, 
Conseiller municipal 

distribution de 

Réduire la consommation d’eau 
potable est l’un des caps fixés par la 

ville en cette période de sécheresse.

La ville de Toulouges s’est organisée pour inviter 
tous les habitants à récupérer gratuitement un kit 
de mousseurs de robinet à la Maison du Citoyen. Un 
système simple à poser qui permet d’introduire de 
l’air dans le filet d’eau pour conserver une pression 
efficace, tout en faisant des économies d’eau.

MOUSSEURS

Communiqué de 
Perpignan Méditerranée Métropole

GRANDEUR 
NATURE
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2ème édition 
   

Une galerie de photographies 
à ciel ouvert !

Depuis la rentrée, le parc de 
Clairfont s’est transformé, pour la 
deuxième année consécutive, en 
une galerie de photographies à ciel 
ouvert, offrant une immersion dans 
nos territoires, à travers le regard 
avisé des photographes.

Cette exposition, comme son nom 
l’indique, est composée de photos 
grand format de deux mètres par 
deux mètres représentant des 
paysages et lieux de nos territoires. 

Cette initiative est le fruit d’une 
collaboration avec l’association 
l’Atelier club-photo toulougien, 
dans le cadre de la Semaine du 
Photojournalisme. 

Un événement culturel pérenne 
afin de transformer l’intégralité du 
parc de Clairfont en un sentier de 
découverte, où les visiteurs pourront 
déambuler tout en découvrant de 
magnifiques photographies.

de
GRANDEUR 

NATURE
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SÉCURITÉ  ·  POL ICE  MUNIC IPALE

Sandra Ferrer, 
Conseillère municipale retour sur les 

ACTIONS SÉCURITÉ
DES CONTRÔLES
MUTUALISÉS

Cet été, nous avons mis en place 
de contrôles communs entre 
Polices municipales Toulouges et 
Le Soler ainsi qu’en collaboration 
avec la gendarmerie sur les 
différents secteurs de notre ville 
afin de sécuriser toutes les voies 
de circulation de Toulouges. 

Ces essais étant concluants, ces 
opérations seront pérénisées 
sur l’année.

POINT SUR L’EXTINCTION 
DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC
Depuis la mise en place en mai, de 
l’extinction de l’éclairage public

sur la commune : un retour chiffré 
sera fait prochainement mais 
il est déjà avéré qu’en plus de 
l’économie réalisée, il n’y a pas eu 
d’augmentation des infractions 
commises. 

RETOUR SUR L’ÉTÉ 
Durant la saison estivale (de juillet 
à août), sont mises en place, 
grâce à la police intercommunale 
Toulouges/Le Soler, des patrouilles 
nocturnes. Sécurisant l’ensemble 
de nos deux villes ces effectifs 
ont patrouillé une grande partie 
de la nuit. 
Notons que depuis cet été, la 
nouvelle brigade canine est 
déployée pour une sécurité plus 
efficace. 
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Laurent Lopez, 
Adjoint délégué 
aux Finances

   Chers Toulougiennes, 
   chers Toulougiens,

Nous tenons à vous informer, de manière transparente 
et claire, concernant la récente augmentation de la taxe 
foncière dans notre commune. Beaucoup d’entre vous 
ont exprimé des préoccupations et des interrogations 
au sujet de cette hausse, et nous souhaitons vous 
expliquer les raisons derrière cette décision.

Tout d’abord, il est essentiel de comprendre que la hausse 
de la taxe foncière n’est pas due à une augmentation du 
taux d’imposition par la municipalité. Le taux d’imposition 
de la commune reste inchangé, conformément à nos 
engagements sur la stabilité fiscale. La raison de cette 
augmentation réside dans l’augmentation automatique 
de la base imposable, qui est indexée sur l’inflation.

En effet, depuis la loi n°2017-1837 de Finance de 2018, les 
valeurs locatives cadastrales sont revalorisées chaque 
année au moyen d’un coefficient forfaitaire qui tient 
compte de l’indice des prix à la consommation harmonisé 
(IPCH) publié par l’INSEE au mois de novembre précédent 
la taxation. 

Cette mesure vise à garantir que la valeur des biens 
immobiliers soit actualisée en fonction des fluctuations 
économiques, tout en préservant la capacité de la 
commune à financer les services publics essentiels. 

information sur
LA TAXE 

FONCIÈRE

L’augmentation de la base imposable, bien que parfois 
difficile à accepter, est donc une conséquence naturelle 
de l’évolution économique. Elle ne résulte pas d’une 
décision arbitraire de la municipalité pour générer des 
revenus supplémentaires. Notre objectif demeure de 
maintenir la qualité des services publics, de financer les 
projets d’infrastructures nécessaires et de contribuer 
au bien-être de notre communauté.

Nous sommes conscients que chaque euro compte dans 
le budget des ménages. Afin de vous familiariser avec les 
dispositifs de dégrèvement et d’exonération fiscale qui 
pourraient être applicables, afin de réduire les charges 
fiscales, le service des Impôts se tient à votre disposition.

En conclusion, nous souhaitons réaffirmer notre 
engagement sur la transparence et la responsabilité 
fiscale. Nous sommes à votre disposition pour répondre 
à toutes vos questions et préoccupations concernant 
cette hausse de la taxe foncière. Ensemble, nous 
continuerons à faire de Toulouges un endroit où il fait 
bon vivre, en maintenant nos services essentiels et en 
investissant dans l’avenir de notre commune.

Merci de votre compréhension et de votre confiance.

L’amélioration de la qualité des comptes 
locaux est un objectif stratégique 
permanent de la Direction générale 
des Finances publiques (DGFiP) qui doit 
permettre à la comptabilité publique de 
remplir pleinement l’objectif d’information, 
tant à l’égard des administrés que des 
responsables. 

Pour remplir sa mission en la matière, la 
DGFiP a développé l’indicateur de pilotage 
comptable (IPC) qui constitue le seul 
indicateur de performance retraçant 
la qualité comptable dans le secteur 
public local. L’IPC est établi à partir de 35 
contrôles comptables automatisés (CCA). 

Pour Toulouges le chiffre pour 2022 s’établit 
à 89,47 pts et avec une augmentation de 
11,69 pts en seulement deux ans. 

index FINANCE

Les restructurations entreprises depuis 
2020 tant au niveau du personnel que des 
outils informatiques portent leur fruit et 
l’équipe municipale tient à féliciter le travail 
commun avec le Directeur Général des 
Services François Tixador et l’ensemble du 
service finance (Martine Planells, Nathalie 
Le Breton, Sophie Arrachart et Gaëlle 
Tignères). 
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TRAVAUX ·  RÉS IDENCE KAHLO

inauguration
RÉSIDENCE 

FRIDA KAHLO
Nicolas Barthe, maire de Toulouges, 
Bernard Vial, Président de l’ESH Habitat 
Perpignan Méditerranée accompagné 
de Muriel Correard et Géraldine 
Moncomble, Directrices Générale et 

Adjointe, ont souhaité la bienvenue aux nouveaux locataires des 32 
logements de la résidence Frida Kahlo, située au Mas Puig Sec. 

Ce programme immobilier, de grande qualité qui conjugue esthétisme, 
confort et modernité dans le respect des dernières normes, vient 
marquer un tournant historique pour la ville de Toulouges et l’ESH 
HPM puisqu’il s’agit de la première opération de logements sociaux de 
la commune. 

Nicolas Barthe a souligné l’importance de ce programme, la joie et la 
fierté d’accueillir dans « la plus belle résidence du département » des 
nouveaux Toulougiens et Toulougiennes. Citant Frida Kahlo  « J’aimerais 
que mon œuvre contribue à la lutte pour la paix et la liberté », il a fait 
le lien avec le nom de l’artiste mexicaine et les motivations qui l’ont 
poussé à porter ce projet. 

En effet, il souhaite que cette résidence permette aux locataires 
d’acquérir la même liberté et l’indépendance qui caractérisent Frida 
Kahlo.

Pascale Michel, 
Adjointe déléguée à l’Action Sociale

C’est place de la République 
que de nombreux Toulougiens 
et Toulougiennes se sont réunis 
pour célébrer la Fête nationale 
et inaugurer le nouveau buste 
de Marianne, restauré par 
Augustin Laforêt, conservateur et 
restaurateur répondant à l’acte 
de vandalisme perpétré l’année 
dernière. 

restauration  
du buste de 

MARIANNE

Eric Garavini, 
Adjoint délégué 
à l’urbanisme

EN TRAVAUX
Rues
Réfection voirie et réseaux secs et 
humides ( eaux usées et potable ) de 
la rue Dagobert et la rue du Soleil.
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Le stade de football de la ville, terrain d’accueil du 
Roussillon Football Club de Toulouges (RFCT), ainsi que 
des événements sportifs et des activités scolaires, a 
subi une transformation complète avec l’installation 
d’un gazon synthétique. Ce choix est dicté par le 
manque d’eau et l’impact de la sécheresse et des 
conséquences du changement climatique sur nos 
territoires.

Nicolas Barthe, le maire, a initié ce projet pour mieux 
répondre à de nouveaux impératifs écologiques :            
« Ces travaux sont une réponse aux bouleversements 
climatiques et à leurs incidences sur les pratiques 
sportives. Le département est en situation d’alerte 
sécheresse depuis plus d’un an. Nous avons donc 
cherché à anticiper et le gazon synthétique permet, 
entre autres, de réduire de 97 % la consommation 
d’eau. La deuxième raison de ce changement est 
liée à l’augmentation des activités sportives rendue 
possible par un terrain synthétique. Sur un stade 
de ce type, il est possible de pratiquer 60h/semaine 
d’activités physiques. Sur un terrain traditionnel, on 
ne peut pas dépasser les 20h.

Rénovation du
STADE DE CLAIRFONT

Cela favorisera également le développement du 
football féminin. La troisième raison réside dans les 
économies réalisées sur l’entretien et la mobilisation 
des services techniques ».

Le coût des travaux, s’élevant à 879 374€HT, a été 
partiellement financé par l’État ( 256 912€ ), la Région 
Occitanie ( 116 000€ ), le Département des Pyrénées-
Orientales ( 150 000€ ) et la Fédération Française de 
Football ( en cours ), répondant ainsi aux attentes de 
la commune. 

Le gazon synthétique utilisé est respectueux de 
l’environnement, composé de matières végétales, de 
fibres de coco, de liège recyclé et biodégradable. Sa 
durée de vie est estimée entre 15 et 20 ans. De plus, 
l’éclairage du terrain sera remplacé par des LEDs 
programmables et ajustables, faisant de ce projet 
une rénovation ambitieuse.

Eric Bosque, 
Adjoint délégué au Sport
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L’événement «Tous à vélo» est 
organisé par la communauté 
urbaine de Perpignan Méditerranée 
métropole (avec le concours 
des communes membres, dont 
Toulouges). 

Cette manifestation festive et 
gratuite s’adresse au grand public, 
incluant les familles, elle vise à faire 
connaître les itinéraires cyclables 
communautaires. 

Merci aux Toulougiennes et 
aux Toulougiens pour leur belle 
participation en nombre.

TOUS 
À VÉLO

l ‘événement
SPORTS ·  TOUS À  VÉLO

Rudy Klein, 
Conseiller municipal
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TOULOUGIENS

VILLE  ·  F IERS D ’ÊTRE TOULOUGIENS

Sandrine Rabasse, 
Conseillère municipale

   Fiers d être 
ACCUEIL DES NOUVEAUX HABITANTS

Après deux longues  années  marquées par  la 
distanciation sociale,  l’occasion est enfin donnée 
d’accueillir,  les nouveaux résidents de Toulouges, 
dans un esprit de convivialité retrouvée. 

Afin de faire de cette rencontre un moment fort 
de convivialité, en harmonie avec notre culture 
et nos traditions, l’équipe municipale a souhaité 
l’organiser pendant le forum des associations.   

À cette occasion, les nouvelles familles, conviées à venir visiter les stands 
des associations dans le parc de Clairfont dès 9h, ont rejoint la céré-
monie d’accueil « Fiers d’être toulougiens » en présence des élus.

Au cours de cette séance, elles ont pu découvrir la vie de la commune 
grâce à un court film et ont reçu un cadeau de bienvenue.

‘ 
La traditionnelle photo des présidents d’associations  représentative 

du dynamisme et de la vitalité du tissu associatif Toulougien.

Béatrice Bailleul, 
Conseillère municipale

UN TOTE BAG AUX 
COULEURS DE LA VILLE !

Conçu en partenariat avec Sandrine 
Martin, commerçante toulougienne 
de Parfums et Fantaisies, ce sac 
écologique est à la fois durable et 
pratique.

Distribué exclusivement à l’occasion 
de « Fiers d’être toulougiens ! »,      
cérémonie d’accueil des nouveaux 
toulougiens, ce tote bag est un outil 
supplémentaire pour faire rayonner 
Toulouges.
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PORTRAIT  ·  ROBERT GOUGENHE IM

ROBERT GOUGENHEIM
Hommage à

ROBERT  
GOUGENHEIM 

LE PLUS ÂGÉ DES PRISONNIERS 
DE GUERRE DES P.O

ROBERT NOUS A QUITTÉ

À 106 ans et 6 mois, Robert nous a 
quitté dans l’EHPAD où il était en soins, 
près de chez lui, accompagné de sa 
compagne qui passait une grande 
partie de ses journées avec lui.

Robert, né en janvier 1917 à 
Hambourg a été, pendant sa vie 
professionnelle, à la tête de diverses 

entreprises salariant plus de 500 
ouvriers. Mais hélas, la guerre est 

arrivée, et un départ au front stoppa sa 
belle carrière.

Après deux ans de combats, fait prisonnier 
et envoyé dans un camp près de Hambourg, il 

a travaillé comme boulanger, tout en péparant, 
pendant des semaines, son évasion. En compagnie 
de deux autres prisonniers, il a réussi à atteindre 
la frontière Française. Là ils se dirigent vers une 
gare française où ils sont pris en chasse par les 
Allemands : ses deux copains capturés et tués, 
lui a eu la vie sauve en se cachant sous un wagon.
Arrivé à Limoges, il reprend le combat dans le 
maquis Gramont jusqu’à la libération de la France. 

Depuis plusieurs années à Toulouges, il faisait 
partie des A.C.P.G.-C.A.T.M et du Souvenir Français.
Aux Anciens Combattants il a été décoré de la 
médaille d’Argent. Au Souvenir Français toutes 
les médailles lui ont été remises ainsi que les clés 
de la ville des mains de M. le Maire.

Inhumé dans le caveau familial à Sarreguemine, 
nous présentons nos sincères condoléances à sa 
compagne et sa famille.

Pierre Dupouy Président des A.C.P.G.-C.A.T.M 
et du Souvenir Français.
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Hommage à

JOB CAFÉ
un 1er essai déjà transformé !

Jeudi 21 septembre, de 9h à 12h, 
a eu lieu le premier «job café» de 
Toulouges. 

Cet évènement, organisé par 
l’association Adesol (Association 
développement emploi et solidarité) 
en partenariat avec le CCAS de 
la ville a permis à des salariés 
en transition professionnelle de 
découvrir des métiers et d’être mis 
en relation avec des employeurs.

Semaine 
    BLEUE

Toulouges s’est une fois de plus 
animée, dans le cadre de la Semaine 
Bleue, placée sous le signe de la 
solidarité et de l’inter-génération. 

Cet évènement de cohésion, a 
permis de réunir à la fois les séniors 
de la ville, pensionnaires de l’EHPAD 
Francis Panicot, ainsi que ceux 
de la résidence Jean Madern, aux 
générations plus jeunes. 

C’est ainsi que les résidents de Jean 
madern ont, par exemple, déjeuné 
avec les enfants du centre de loisirs.

Le CCAS de la ville et toutes les 
structures liées à l’action sociale 
et les partenaires santé ont 
proposé durant cette semaine,  des 
animations riches et variées : des 
actions d’information, de prévention 
et de protection ; des ateliers de tests 
de vue et d’audition, de diététique, 
et de nutrition et des jeux. Côté 
animation : une marche bleue au 
départ de la maison du Citoyen ; et 
un concours de pétanque solidaire.

Serge Civil, 
Conseiller municipal
Vice-Président du CCAS.

Patrice Pastou, 
Conseiller municipal

En tant que membre du corps 
médical, le sujet de la santé est 
une priorité pour Nicolas Barthe.

C’est pour cette raison qu’il 
est très important pour son 
équipe d’élus délégués au social, 
d’accorder une importance toute 
particulière à ce mois d’Octobre

rose, consacré à la prévention 
et de la sensibilisation au cancer 
du sein, ainsi qu’ils l’avaient déjà 
fait au mois de mars dernier à 
l’occasion de « Mars Bleu »(  mois 
consacré au cancer colorectal).

toulouges   ROSE

photo Roussillon drone Serge Ricart
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Cette nouvelle saison culturelle se poursuit 
avec une programmation diversifiée et sur 
mesure qui promet de ravir tous les publics. 

Elle s’articule sur deux périodes. Vous 
pouvez trouver le descriptif de la première 
partie jusqu’à la fin de l’année civile sur le 
programme distribué dans nos commerces. 

Des spectacles de théâtre, de danse, 
de musique et bien plus encore seront 
proposés. Que vous soyez amateurs d’art 
contemporain, passionnés de musique ou 
curieux de découvrir de nouvelles formes 
d’expression artistique, cette saison saura 
vous combler. 

Ne manquez pas l’occasion de participer à 
cette expérience culturelle unique et ouverte 
à tous. Nous vous attendons nombreux ! 
Les soirées seront suivies d’un moment de 
partage et de convivialité. 

La nouvelle
CULTURE ·  NOUVELLE  SA ISON CULTURELLE

SAISON DU MIL.LENARI
Aurélie Pastor-Barneoud,
Adjointe déléguée à la Culture

27/10
ÉCOUTEZ
GASTON COUTÉ
.  Concert/Poésie

03/11
HEDDA
.  Théâtre amateur

18/11
JOY
.  Comédie musicale

26/11
GROENLAND
.  Jeune Public 

23/12
SHOw 
DES Z’ENfANTS
.  Jeune Public

Réservez vos places.
-
Théâtre El Mil.lenari
1 avenue Lavoisier
04 68 55 55 89
-
Mardi et Jeudi :
9h-12h et 14h-18h
Mercredi : 14h-18h
Vendredi : 9h-12h

programme
PREMIÈRE
PARTIE    

infos en 
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La nouvelle
SAISON DU MIL.LENARI

CULTURE ·  LES 10  ANS DE LA MÉDIATHÈQUE

FÊTE SES 10 ANS
la Médiathèque 

Ce bâtiment, imaginé par Louis Caseilles et Jean Roque et d’un es-
thétique toujours actuel, est un lieu qui favorise la culture, l’appren-
tissage et la découverte pour tous.

On peut y explorer et y découvrir le patrimoine culturel à travers les 
livres, les documents historiques, les archives et bien plus encore… 
Souvent lieu de diverses expositions et ateliers, sans oublier l’antenne 
Aspres du Conservatoire de Perpignan Méditerranée, la médiathèque              
accueille également tous nos écoliers afin de leur permettre une            
ouverture équitable à la culture, la découverte et l’imaginaire… 

Aujourd’hui, nous profitons de l’occasion de ses 10 ans pour attribuer 
un nom aux trois grands espaces qui la composent. Notre choix s’est 
orienté, tout naturellement, vers des personnalités ( voir ci-contre ) 
reconnues pour leurs actions tant dans l’Histoire que dans la Culture 
catalane.

Thierry Segarra, 
Adjoint au Patrimoine, 
Animation et Catalanité

EspacE rEz-dE-chausséE EL MiL·LENARi 
MÉDiATHèqUE - TERESA REBULL 
Teresa Rebull est une chanteuse et peintre 
militante catalane. En 1939 elle fuit le fran-
quisme et traverse les Pyrénées. 

EspacE EXTérIEur EL MiL·LENARi 
PARVIS GALA
Elena Ivanovna Diakonova dit Gala est 
connue pour être la muse de Salvador Dalí. 
Gala Dalí joue un rôle essentiel dans le succès 
de son mari. À eux deux, ils forment un duo 
puissant.  

prEmiEr éTagE EL MiL·LENARi 
SALLE DE RÉUNiON PAU CASALS 
Pau Casals est un violoncelliste et humaniste 
majeur du 20e siècle. Le 24 octobre 1971, il 
prononce un discours poignant à l’ONU, où 
il fait référence à la commune de Toulouges, 
comme un symbole de Paix. 

prEmiEr éTagE EL MiL·LENARi 
CONSERVATOiRE MONTSERRAT CABALLÉ 
Montserrat Caballé est une cantatrice catalane, 
surnommée « La Superba » en raison de sa 
technique. Ambassadrice de bonne volonté  
de l’UNESCO14, elle a créé une fondation 
pour les enfants dans le besoin à Barcelone.  

dEuXièmE éTagE EL MiL·LENARi 
SALLE CONfÉRENCE ÉLIANE COMMELADE
Éliane Comelade est une historienne de la 
gastronomie, autrice de livres de cuisine et 
experte de la cuisine catalane. 

nomination
DES SALLES    
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de

Vanessa Blay, 
Conseillère municipale installation du nnouveau 

Après deux ans de mandat, le 
Conseil municipal des Enfants 
passe la main à de nouveaux 
jeunes. Ils ont entre 9 et 11 ans 
et ont été élus dans les 2 écoles 
de Toulouges ( Jean Jaurès et 
Sainte-Marie ) en juin dernier. 

En cette soirée d’installation du 
Conseil Municipal des Enfants, 
la salle de réception de Clairfont 
arborait un air solennel. Pour les 
élus sortants, c’était la passation 
de pouvoir. Les 23 conseillers 
municipaux précédemment élus 
laissaient place à une nouvelle 
génération de jeunes, non sans 
un petit pincement au cœur.

Ce sont 16 jeunes de CM1, élu(e)s 
pour un mandat d’un an, déjà 
prêts à débattre autour de projets 
annoncés lors d’une campagne 
animée.

Réunis régulièrement, c’est dans 
ces temps de concertation que 
les projets seront mis en route 
avec les conseils des élus qui les 
encadrent.

Nous souhaitons remercier les 
enseignants de CM1 et de     
CM2 des écoles élémentaires 
Jean Jaurès et Sainte Marie                      
qui jouent pleinement le jeu 
des candidatures, campagnes, 
élections dans la mandature 
complète des enfants. Nous 
remercions également les parents 
qui assureront la présence de 
leur enfant aux différents temps 
de rencontre.

Nous avons hâte de commencer à 
travailler avec nos nouveaux élus, 
jeunes citoyens à part entière qui 
vont participer aux actions en 
faveur de l’enfance jeunesse sur 
notre commune 

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

retour enimages

JEUNESSE ·  NOUVEAU CONSE IL  MUNIC IPAL  DES ENFANTS

Franck de la Llave, 
Conseiller municipal
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2ème édition 
   

Venez découvrir un 
parcours peuplé 

d’étranges créatures 
et d’horribles surprises !

Avec plus de 3000 entrées l’année 
dernière, cette deuxième édition du 
parc encHanté s’annonce encore 
plus terrifiantes... D’ailleurs quelques 
zombies se sont échappés avant 
l’heure. Ils ont été aperçus dans nos 
commerces. Si vous les avez manqués : 
Rendez-vous le samedi 28 octobre 
2023 à partir de 19h dans le parc 
encHanté de Clairfont. 
Attention, cette animation est 
déconseillée aux moins de 10 ans. 
Entrée libre

de MALVENU DANS 
LE PARC ENCHANTÉ

Martial Mir, 
Conseiller municipal

Franck de la Llave, 
Conseiller municipal
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EXPRESSION LIBRE

En application de l'article L.2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, la ville de Toulouges favorise la libre expression des différents groupes 
politiques de la commune. Conformément au règlement intérieur du Conseil Municipal voté le 15 décembre 2020, chaque groupe dispose d’un nombre de lignes 
proportionnel à son nombre de membres. Cette page est destinée à la libre expression politique de l'ensemble des élus municipaux de la majorité et de l'opposition. 
La teneur des propos n’engagent que leurs auteurs.

GROUPE
POUR VOUS TOULOUGIENS 

Depuis quelques mois la gestion de la commune est marquée 
par une collaboration exemplaire entre les élus des groupes 
minoritaires et ceux du groupe majoritaire. Cette synergie 
entre les différents groupes politiques mérite d’être félicitée, 
car elle démontre un engagement profond envers le bien-être 
de notre communauté.

Les groupes minoritaires, malgré leur position moins 
prédominante, ont su faire preuve de vision, de pragmatisme 
et d’un véritable sens du devoir en travaillant main dans la 
main avec le groupe majoritaire. Leur travail et leur volonté de 
transcender les clivages politiques ont contribué à façonner 
une rentrée dynamique et constructive pour tous les habitants 
de Toulouges.

Michel Plaza, et ses 100% de participation au conseil municipal 
depuis février 2021, œuvrant efficacement dans les réunions 
de l’Agenda 21. Tout comme Patrick Lannes qui a représenté 
dignement la ville avec notre 1er adjoint Laurent Lopez en 
participant aux opérations de vote des élections sénatoriales 
de septembre à Perpignan. Bernard Pages quant à lui apporte 
un regard toujours efficace dans la commission d’appel d’offre et 
de DSP dont certains choix stratégiques pour la « Distillerie ». 
Florian Guzdeck contribue par son analyse et des questions 
pertinentes lors des conseils municipaux et enfin Fabien Battle 
toujours aussi actif dans le domaine du sport. Les discussions 
avec tous les élus du groupe majoritaire qui s’impliquent sans 
ménagement depuis juillet 2020 se font dans un bon esprit. 

Cette collaboration retrouvée a permis de réaliser des 
avancées significatives dans de nombreux domaines, tels 
que les infrastructures, la culture et l’environnement. Les 
élus du groupe minoritaire ont apporté des perspectives 
précieuses, des suggestions et des idées créatives qui ont 
enrichi les débats et les décisions prises pour le bénéfice de 
la communauté. 

Les citoyens de Toulouges ont également joué un rôle 
essentiel en soutenant cette collaboration. Leur engagement 
et leur désir d’une gouvernance constructive ont encouragé 
les élus à travailler avec tous les toulougiens pour réaliser des 
projets qui améliorent la qualité de vie dans notre ville. Nous 
vous remercions pour votre présence si nombreuse lors des 
différentes réunions de quartier en Juin dernier.

En cette rentrée, nous saluons donc ce climat apaisé et vous 
donnons rendez-vous pour partager encore plus de moments 
ensemble lors d’Halloween et dans quelques semaines lors du 
maintenant traditionnel marché de Noel

La majorité municipale

GROUPE
POUR L’AVENIR DE TOULOUGES 

La politique est l’exercice du pouvoir dans 
une société organisée à tous les échelons 
de la nation. Elle est ce qui a trait au 
collectif ; collégiale elle doit être exercée 
par une représentation élue et responsable 
devant les citoyens pour les décisions 
prises en leur nom. 
Au niveau communal vos élus sont à votre 
écoute, si un problème se pose, contactez-
les. Le groupe « Pour l’avenir de Toulouges » 
restera vigilant quant à la pérennité des 
relations entre ses élus et les habitants. 
 

Florian Guzdek et Patrick Lannes

GROUPE
UNIS POUR LES TOULOUGIENS 

Les feux comportementaux légalisés par 
un décret du 9 avril 2021 et installés depuis 
peu sur l’avenue Albert Saisset sont un 
véritable bienfait pour les riverains et 
quel changement sur leur environnement ! 
Vitesse des véhicules réduite et nuisances 
sonores amoindries. Un ‘’plus’’ pour la 
sécurité et le bien-être des Toulougiens.

Michel Plaza et Bernard Pages
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HEDDA
VENDREDI 3 NOVEMBRE - 20H30
Théâtre El Mil•lenari

RFCT / SC PERPIGNAN 
DIMANCHE 5 NOVEMBRE - 15H
Stade de Clairfont

CIRCUIT ÉLÉCTRIQUE
MERCREDI 15 NOVEMBRE – 10H/12H
Médiathèque El Mil•lenari

RADIOS ANCIENNES
DU 6/11 AU 2/12
Médiathèque El Mil•lenari

JOY
SAMEDI 18 NOVEMBRE - 20H30
Théâtre El Mil•lenari

COMMÉMORATION 
DU 11 NOVEMBRE 1918
SAMEDI 11 NOVEMBRE – 10H45
Cimetière Père Pinya

BOURSE D’ÉCHANGES ACTP
DIMANCHE 12 NOVEMBRE – 9H/18H
Salle polyvalente

CÉRÉMONIE

ÉVÉNEMENT

ATELIER

COMÉDIE MUSICALE

Les rendez-vous
À NE PAS MANQUER

AG
EN

DA

AGENDA ·  À NE PAS MANQUER !

THÉÂTRE

FOOTBALL

EXPOSITION

INFLUENCEUSE
VENDREDI 10 NOVEMBRE - 18H30
Médiathèque El Mil•lenari
salle Éliane Comelade ( 2° étage )

FILM/DÉBAT

RFCT / SC PERPIGNAN 
DIMANCHE 5 NOVEMBRE - 15H
Stade de Clairfont

FOOTBALL

TBA / CLERMONT
SAMEDI 11 NOVEMBRE - 20H
Centre Sportif Naturopole

FOOTBALLBASKET-BALL

FITNESS SOLIDAIRE
AVEC COUP D’POUCE
SAMEDI 18 NOVEMBRE – 14H
Salle polyvalente

ÉVÉNEMENT

RFCT / BAGES-VILLENEUVE 
DIMANCHE 19 NOVEMBRE - 15H
Stade de Clairfont

FOOTBALLFOOTBALL

FESTISOL
SAMEDI 25 NOVEMBRE – 9H/18H
Salle polyvalente

ÉVÉNEMENT
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AG
EN

DA
Les rendez-vous
À NE PAS MANQUER

AGENDA ·  À NE PAS MANQUER !

GROENLAND
DIMANCHE 26 NOVEMBRE - 15H30
Théâtre El Mil•lenari

FÊTE DE NOËL DE LA CRÈCHE
MARDI 12 DÉCEMBRE - 16H
Médiathèque El Mil•lenari
salle Éliane Comelade ( 2° étage )

ÉVÉNEMENT

THÉÂTRE

RADIOS LIBRES
SAMEDI 2 DÉCEMBRE - 10H
Médiathèque El Mil•lenari

CONFÉRENCE

LES SÉANCES DU MIL•LENARI
JEUDI 28 DÉCEMBRE – 14H30/16H30/19H30
Salle de cinéma

CINÉMA

FÊTE DE NOËL 
DU RELAIS PETITE ENFANCE
JEUDI 30 NOVEMBRE – 16H30
Théâtre El Mil•lenari

ÉVÉNEMENT

ÉDITION 2023
LES 2/12 ET 3/12
Centre-ville

TÉLÉTHON

TBA / AUBENAS
SAMEDI 2 DÉCEMBRE - 20H
Centre Sportif Naturopole

FOOTBALLBASKET-BALL

CONSEIL MUNICIPAL
LUNDI 4 DÉCEMBRE - 18H30
Salle du Conseil - Parc de Clairfont

CITOYENNETÉ

RFCT / LATOUR BAS ELNE
DIMANCHE 10 DÉCEMBRE - 15H
Stade de Clairfont

FOOTBALLFOOTBALL

OUVERTURE DU VILLAGE DE NOËL
VENDREDI 8 DÉCEMBRE - 19H
Espace Abelanet

ÉVÉNEMENT

THÉ DANSANT DES AÎNÉS
MARDI 19 DÉCEMBRE - 13H30
Centre Sportif Naturopole

ÉVÉNEMENT

SHOW DES Z’ENFANTS
SAMEDI 23 DÉCEMBRE - 15H30
Théâtre El Mil•lenari

THÉÂTRE
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“ VOTRE SANTÉ  
EST VOTRE PRIORITÉ.  
C’EST AUSSI LA NÔTRE.”

* Pour toute nouvelle souscription du 30 août 2023 au 18 novembre 2023, 100€ offerts sur la cotisation d’un contrat Groupama Santé Active et Groupama Santé Active Sénior sous réserve d’un minimum de cotisation 
annuelle de 200€. Au minimum deux contrats différents doivent être souscrits pendant la période du 30 août au 18 novembre 2023, pour bénéficier de l’offre. Pour les clients Groupama, la réduction sur la cotisation 
pourra être appliquée dès la souscription d’un seul contrat. Chaque contrat peut être souscrit séparément. Voir conditions dans les agences participantes.- Voir conditions en agence. Groupama Méditerranée, Caisse 
Régionale d’Assurances Mutuelles Agricoles Méditerranée - 24 Parc du Golf - BP 10359 - 13799 Aix-en-Provence Cedex 3 - 379 834 906 RCS Aix-en-Provence - Emetteur de Certificats Mutualistes. Entreprise régie 
par le code des assurances. Document et visuel non contractuels - Réf. Studio 1007417567 - Création : Studio Groupama. Octobre 2023. Photographe : Aurélien Chauvaud. 

100 € DE RÉDUCTION sur votre contrat santé*

- AIDE À DOMICILE DÈS 24H D’HOSPITALISATION SI IMMOBILISÉ 

- 10 000 PARTENAIRES SANTÉ AVEC DES TARIFS NÉGOCIÉS
- PRISE EN CHARGE DES MÉDECINES DOUCES

Découvrez la complémentaire adaptée à vos besoins  
et à votre budget :

Rendez-vous dans votre agence de Toulouges,  
4 place Louis Lacaze ou par téléphone au 04 68 55 03 88

LES SÉANCES DU MIL•LENARI
JEUDI 28 DÉCEMBRE – 14H30/16H30/19H30
Salle de cinéma




